



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Carlos Javier Méndez López*

*Parcial III*

*Antropología Medica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo del 2024.*

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Carlos Méndez

Reflexiones sobre el trayecto salud - padecimiento - enfermedad - atención: Una mirada socioantropológica

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden estudiarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que no pone en evidencia la llamada práctica médica.

La eficacia simbólica, de acuerdo con Lévi-Strauss, elude radicalmente a pelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y los fundamentos estructurales de la cura chamanica, que el intérprete, como la cura de lo real por medio. Puede decirse que es la cura de lo real por medio de lo simbólico: sin embargo, para que realmente sea eficaz, es necesario que el simbolismo utilizado está basado en un régimen de conexión simbólica compartido por el especialista - sea este curandero, chaman médico alópata u otro, el enfermo y su grupo social de referencia. El lenguaje que subyace a todo pensamiento está de imágenes matizadas por emociones y experiencias. No puede haber

## Antropología, Ciencia y otro conocimiento

La antropología norteamericana, Sherrey Ortner, entendía como descripción densa la riqueza, exhaustiva y detalle que debería contener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad de diversos estudios de la resistencia.

La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humana que algunos antropólogos y antropólogas anglosajones han desarrollado en los últimos años. Imbuidos de eso que llama Ortner la existencia de una crisis de representación han buscado nuevos tipos de relatos en los cuales el antropólogo o antropóloga espereza como un atento escucha y observador, testigo de tragedias y comprometido con los dilemas que atraviesan en sus vidas cotidianas gente pobre o marginal.

Un aspecto relevante de la crítica de D'Andrade es indicar que el modelo moral no ofrece una buena representación de lo que actualmente en la realidad, en virtud de que existe un tiempo diferente determinado por la consumación de un tiempo de confrontación ideológica con el fin de la guerra fría. Si las dife-

## ENFERMEABILIDAD

En la edad media se consideraba un sanador tenía que ver con la enfermedad un evento esencialmente relacionado con lo que se acerca de la realidad y del destino del hombre el cristianismo enseñó relación entre la enfermabilidad, esencial propiedad defectiva de la naturaleza humana el echo de que el hombre y el cristianismo enseñó el echo que el hombre en todo momento pueda enfermar y las consecuencias del pecado original rotar de prueba moral que la afección morbosa tiene, y merito o demerito subsiguientes al modo de padecerlas, interpretación del estado morboso del hombre como un deficit ontologico o status deficiens en la escala cosmicosocial de las posibilidades de nuestra existencia. En tanto que que heredo de la neologgia griega, el medico del medioevo entendio la enfermedad, en cambio, como una alteración más o menos fortida, o fortosa en la dinamica vital de las naturales o cosas naturales, desde el equilibrio de las complexiones hasta las actividades de los miembros. El concepto y la genesis de la enfermedad según Arnau, es la inatotal de un miembro o del cuerpo, por la luz sensible e

## Bibliografía:

- 1.-Carpinteiro, F. J. (19 de Septiembre de 2012). SCIELO. Recuperado el 13 de Mayo de 2024, de SCIELO:  
[https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S018539292014000100003](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S018539292014000100003) Cuadro sinóptico
- 2.-Entralgo, P. L. (1978). Biblioteca virtual . Miguel de cervantes. Recuperado el 20 de Mayo de 2024, de Biblioteca virtual . Miguel de cervantes:  
<file:///C:/Users/Hp/Downloads/historia-de-la-medicina.pdf> Cuadro sinóptico
- 3.-Laura Moreno-Altamirano. (26 de Enero de 2006). medigraphic. Recuperado el 06 Mayo de 2024, de medigraphic: <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>